

Geburtstagsdinner zum 172. Geburtstag König Wilhelm II. im StadtPalais – Museum für Stuttgart am 25. Februar

Während seiner 27-jährigen Regierungszeit, die 1918 mit der Abdankung endete, wohnte König Wilhelm II. im Wilhelmspalais, dem heutigen StadtPalais. In dieser Zeit hatte der König immer wieder zu Galatafeln und Konzerten in seinen Wohnsitz eingeladen. Bereits zum zweiten Mal feiert das StadtPalais am 25. Februar den Geburtstag König Wilhelms II. Das StadtPalais nimmt diesen Tag zum Anlass, um ein Festessen zu veranstalten. Eingeladen sind nicht, wie vor über hundert Jahren üblich, Amtsrichter, Oberförster oder Hofapotheker mit ihren Gattinnen, sondern die Bürgerinnen und Bürger der Stadt Stuttgart. Serviert wird die königliche Leibspeise. In großer Tafelrunde kann gemeinsam dem König erinnert werden. Es wird dazu angeregt, lebhaft über seine Zeit als letzter König von Württemberg zu diskutieren und über seinen großbürgerlichen Lebensstil, seine Abdankung und die differente Wahrnehmung seiner Persönlichkeit in unterschiedlichen Generationen und Zeiten zu sprechen.

Begleitet wird der Abend mit Berichten von der Palastdame der Königin zum Leben des Paares und von den Klängen historischer Hofkonzerte. Selbstverständlich werden König Wilhelm II. und Königin Charlotte anwesend sein. In historisch passender Robe laden die beiden zu einer Zeitreise ein. Wer will, kann sich selbst ebenfalls in feine Gewänder kleiden, um gebührend an der Galatafel Platz zu nehmen.

Dr. Edith Neumann, stellvertretende Direktorin sowie Sammlungsleiterin des StadtPalais, lädt als kommissarische Hausherrin und König Wilhelm II. Expertin zum feierlichen Festessen: „Wir freuen uns, wenn wieder zahlreiche Bürgerinnen und Bürger am Geburtstagsdinner im StadtPalais teilnehmen.“ Darüber hinaus betont sie die Bedeutsamkeit des wissenschaftlichen Diskurses: „Es ist wichtig, dass sich neben der populären Erinnerungskultur auch wissenschaftlich mit der Zeit auseinandergesetzt wird.“ Um den Diskurs anzustoßen, veröffentlichte das StadtPalais den 2020 in der Avedition erschienenen Katalog „Das Wilhelmspalais“. Im Herbst des Jahres 2021 wird sich die große Sonderausstellung „Wilhelm II. – König von Württemberg“ intensiv mit der Person und dem Wirken Wilhelms II. beschäftigen.

Geburtstagsdinner mit König Wilhelm II., 25.02.2020, 19 Uhr, im Foyer des StadtPalais – Museum für Stuttgart, Eintritt 25 Euro, Teilnehmerzahl begrenzt, Anmeldung unter stadtpalais@stuttgart.de oder 0711/216 258 00

Das Wilhelmspalais. Von der königlichen Residenz zum Museum für Stuttgart, Katalog, Hrsg. Edith Neumann, Avedition GmbH, Stuttgart 2020, Erhältlich am Empfang des StadtPalais – Museum für Stuttgart

Wilhelm II. – König von Württemberg, Ausstellungseröffnung, Freitag, 01.10.2021, im StadtPalais – Museum für Stuttgart